

LE TRAVAIL

« *Tu mangeras ton pain à la sueur de ton front.* » Depuis le Jour où cette phrase nous est tombée dessus à la manière d'une sentence, le mot travail a fait défiler dans nos têtes une chaîne de réalités fort diverses : salaire, ouvrier, justice, Sécurité sociale, congés payés, formation professionnelle, Smic, indemnités, retraite, collaboration à l'œuvre du Créateur... Le travail, dans nos pays modernes, a même son Ministère et ses Ministres qui traitent parfois du chômage... ah! le chômage...

La pénibilité du travail demeure.

Mais, curieusement, à l'idée du travail-devoir s'est jointe celle du travail-droit et même celle du travail-chance :

-Tu as du travail ? -Oui.

-Tu as de la chance !

Vous allez lire, dans cette Chronique, des témoignages de Sœurs et de Frères au travail. Depuis l'origine de nos congrégations, le travail, et souvent le salariat, a été et demeure une manière d'être de beaucoup d'entre nous, dans des situations choisies dans la mesure du possible en communauté.

C'est une manière de gagner son pain et d'« *insérer nos diverses activités au cœur même de la vie des hommes. Nous tenons ces diverses insertions professionnelles, sociales, culturelles, comme essentielles à notre action apostolique* » (Règle de vie des frères)

« *Le travail est un facteur d'équilibre. Il contribue à donner à nos vies un caractère de simplicité et de proximité. C'est un moyen privilégié de communier à la vie des ruraux au milieu desquels le Seigneur nous envoie témoigner de son amour.* » (Règle de vie des Sœurs)

Frère Raymond CONAN
Prieuré Padré Josimo
Imperatriz -Ma (Brésil)